

Burundi : Fin d'un scrutin communal marqué par une forte participation

@rib News, 24/05/2010 – Dâ€™aprâ€™s AFP Les Burundais ont voté massivement et dans le calme lundi pour élire leurs conseillers municipaux, première étape d'un marathon électoral crucial. A 16H00, heure locale, les bureaux de vote qui avaient terminé leurs opérations fermaient leurs portes comme prévu, au terme d'un scrutin marqué par une forte participation. "Mais là où il y a encore des gens dans les files d'attente, le vote va aller jusqu'à 18H00 comme le prévoit le code électoral", a expliqué le président de la commission électorale (Ceni) Pierre Claver Ndayicariye, qui a jugé le déroulement du scrutin "globalement positif".

"Nous avons eu quelques retards dus notamment du matériel électoral arrivé avec retard, mais ils sont minimes", a-t-il ajouté. Les "résultats bruts" du scrutin devraient être connus d'ici mardi à 11H00 (09H00 GMT) mais, selon M. Ndayicariye, "il faudra attendre pour les résultats définitifs, parce qu'on doit faire un travail technique et juridique en ce qui concerne les équilibres de genre et d'ethnie". Ce travail ne modifie pas l'équilibre politique des conseils communaux mais permet d'ajuster leur composition pour se conformer à la Constitution qui veut que deux tiers des conseillers soient Hutu et qu'au moins 30% d'entre eux soient des femmes. Prévu vendredi, repoussé à la dernière minute à dimanche, lundi, en raison de difficultés logistiques, le scrutin a démarré comme prévu à 06H00 (04H00 GMT) dans la plupart des 7.000 bureaux de vote de ce pays de 8,5 millions d'habitants, dont 85% sont hutu. Pour rappel, ce scrutin prévu vendredi, repoussé à la dernière minute à dimanche, puis lundi, en raison de difficultés logistiques, a démarré comme prévu à 06H00 locales (04H00 GMT) dans la plupart des 7.000 bureaux de vote de ce pays de 8,5 millions d'habitants, dont 85% sont hutu. Les 3,5 millions d'électeurs devaient désigner près de 2.000 conseillers dans les 129 communes du pays. Pour limiter tout risque de pression extérieure, les électeurs ont été invités à placer le bulletin de leur choix dans une urne blanche et jeter les bulletins non utilisés dans une seconde urne, noire.